



## Declaración Pública Fundación Liceo de Hombres San Fernando

Estimada comunidad liceana, nos hemos visto en la necesidad de aclarar una situación grave que están provocando algunos exalumnos liceanos, que sorpresivamente les bajó un gran interés por la Fundación Liceo de Hombres, usurpando y dándose infuflas de su expertis en gestión, basándose en argumentos torcidos, reñidos con la verdad y buscando crear una organización basada en intereses mezquinos, personales y alejada de lo que los benefactores establecieron.

Podemos argumentar que la Fundación se ha mantenido y se mantiene cumpliendo los objetivos que los fundadores soñaron en sus estatutos. Desde 1955, año de su fundación, ha sido integrada por funcionarios del liceo, invitados por ser exalumnos, por su entrega generosa a la institución, por sus años de servicio y probidad. Lamentablemente hoy este grupo ajeno al liceo, amparado por las autoridades de la institución se arroga facultades que no tiene y sostiene que la Fundación tiene abandonado el Refugio ubicado en

el sector de Las Peñas, comuna de San Fernando.

Durante décadas el Refugio recibía implementos dados de baja del Liceo y de su internado, por lo que estaban en mal estado y en desuso, pero desde la administración que asumió el año 2007, el Refugio lentamente se fue recuperando, se instaló agua potable con el APR de las Peñas, tiene fosa séptica, para las aguas servidas, se construyeron nuevos servicios higiénicos, se mejoró la cocina con servicio, vajilla, cocina a gas, dos refrigeradores nuevos, sillones, sillas y mesones. Los dormitorios se pintaron y habilitaron 22 camas nuevas con sus respectivos closets, las luminarias se cambiaron todas por luces led. El pabellón Philippi sufrió hace más de 40 años daños graves en su techumbre, por lo que estaba casi abandonada, se recuperó arreglándose el techo, se cambió el piso por cerámica, hoy es una sala de clases, con mobiliario y pizarrón, que puede ser utilizada por los docentes y estudiantes que quieran realizar trabajos

académicos en el sector. Se creó un sendero ecológico, con tres miradores para disfrutar del paisaje, la vegetación nativa y fauna del lugar. Todo esto gracias a proyectos ganados en los concursos de la empresa hidroeléctrica Tinguiririca Energía. Incluso, se ha mejorado la casa de la cuidadora con aportes de los directores de la Fundación.

Desde el año 2007 tenemos un premio para un estudiante destacado del Liceo, que se ha entregado regularmente en la licenciatura de los cuartos medios.

Se argumenta que desde el año 2013, todo está abandonado, pero la realidad es diferente, el directorio legítimo tiene al día los pagos de energía eléctrica, agua potable y contribuciones de bienes raíces. La mantención anual del Refugio demanda una suma aproximada de 2 millones y medio de pesos, que en algo se financian con los arriendos y con aportes de los directores.

Siempre el Refugio ha estado al servicio de los funcionarios del Liceo, exalumnos, estudiantes,



padres y apoderados, en su oportunidad en reunión con el director ejecutivo se invitó a todos los colegios del SLEP que quisieran ocupar las instalaciones para actividades académicas y recreativas.

Frente a esta realidad, solicitamos a la comunidad no hacer aportes de ningún tipo a este grupo usurpador, hasta que las instancias superiores determinen quienes son los legítimos representantes de la institución.

El directorio de la Fundación lo conforman actualmente un grupo de funcionarios activos y en retiro de dilatada trayectoria en el Liceo Neandro Schilling, ellos son:  
 -Neandro González Ramos Exalumno, Profesor de Educación Física  
 -Mario Saaavedra Díaz Exalumno, Profesor de Matemática y Computación  
 -Juan Lisboa Dinamarca Exalumno, Orientador  
 -Francisco González Rojas Exalumno, Asistente de

Educación del Liceo  
 -Hernán Riveros Vargas Exalumno, Profesor de Historia y Geografía  
 -Pedro Marchant Villanueva Exalumno, Profesor de Artes Plásticas  
 -Luis Escudero Escobar Exalumno, Profesor de Historia y Geografía  
 -Doctor en Educación  
 -Presidente de la Fundación Liceo de Hombres de San Fernando